

Projet Pédagogique Séjours F.L.I.P

Toutes les infos sur le festival :
<https://www.jeux-festival.com/>



Introduction générale :

Cette année nous avons fait le choix de faire partir 2 séjours au Festival Ludique International de Parthenay car c'est un lieu riche en découvertes ayant un cadre adapté à ce que nous défendons : l'engagement et l'autonomie. Le F.L.I.P. s'adresse aux jeunes intéressés ou passionnés de jeux en tout genres mais également aux curieux ! L'idée générale du séjour est de se faire plaisir en participant aux animations proposées par le festival : jeux de société, de simulation, multimédia, sportif, de rôle, d'enquête...

Le FLIP en images :





Nos objectifs :

Favoriser l'autonomie des jeunes :

- Découvrir ensemble l'environnement et les différents lieux du festival
- Créer un système de quartier libre sécurisant adapté à leur âge

Rendre les jeunes acteurs de leur séjour

- Participation des jeunes à toutes les tâches de la vie collective
- Proposer des temps d'échanges collectifs quotidiens (bilans, prises de décisions...)
- Responsabiliser les plus grands afin qu'ils prennent soin des plus jeunes

Fonctionnement :

A propos de l'autonomie :

Lors de la première journée nous allons visiter les différents sites du festival afin de permettre aux jeunes de se repérer facilement dans la ville. Plus tard nous constituerons des groupes de 3 à 5 jeunes avec au moins 2 portables par groupe pour prévenir les animateurs en cas de problème, ce groupe pourra partir en autonomie avec l'obligation stricte de rester ensemble et de retrouver les animateurs à un point de rendez-vous et une heure fixée en amont. Comme la confiance se gagne la durée de ces « quartiers libres » augmentera progressivement au fur et à mesure du séjour allant de 30 minutes lors des premiers essais à 2-3 heures si tout va bien. En cas de non respect des règles ou des horaires les jeunes en question resteront avec les animateurs et n'auront plus accès au quartier

libre. Il est aussi possible pour les jeunes qui le souhaitent de rester volontairement avec les animateurs car ces derniers seront force de proposition et de découverte ludique. Après le dîner nous resterons ensemble afin de profiter collectivement des veillées du festival.

A propos du rythme

Le matin le réveil sera échelonné de 9h à 11h afin de respecter les rythmes biologiques des jeunes et leur sommeil en particulier. Les matinées seront consacrées à des temps informels ou à des activités ponctuelles (piscine au camping, ping pong...) mais aussi à un temps de bilan, d'échange et d'organisation de la vie collective. puis un groupe de jeunes préparera le déjeuner. Le départ pour le festival se fera en début d'après midi. C'est à ces moments là que nous proposerons les quartiers libres comme expliqué précédemment. Puis nous nous regrouperons pour le dîner que nous prendrons sur le festival avant les veillées. Le retour du festival est prévu aux alentours de 23h30 en fonction de la veillée. Le coucher se fera immédiatement à l'arrivée sur le camping afin de ne pas déranger les voisins...

A propos des repas

Le déjeuner sera préparé par un groupe de jeunes qui aura préalablement choisi le menu. Ce temps de vie quotidienne est important pour la vie du groupe et pour l'apprentissage de la vie en collectivité c'est pourquoi une attention toute particulière sera portée à l'hygiène et à l'équilibre des menus. Les repas seront pris collectivement et les portables seront interdits lors de ce temps de partage. Le dîner sera pris sur le site du festival et de ce fait nous ne pourrons pas cuisiner. Un super marché étant disponible en centre-ville nous partirons avec un petit groupe de jeunes afin d'acheter de quoi nous confectionner des sandwichs équilibrés et nous mangerons sur les tables mises à disposition par le festival.

Des jeunes acteurs de leur séjour ?

Oui ! ils choisissent leurs menus, les préparent et participent à toutes les autres tâches de la vie quotidienne. Ils ont aussi la possibilité de choisir ce qu'il feront de leur matinée en dehors des activités proposées par les animateurs. Il aurons aussi la possibilité de construire leur après-midi par petit groupe et donc de profiter pleinement des nombreux villages du festival comme bon leur semble. Enfin ils auront la possibilité de s'exprimer et de faire valoir leurs voix au travers des réunions quotidiennes; c'est là que toutes les discussions collectives seront prises. Nous privilégierons la sociocratie (<http://fr.wikipedia.org/wiki/Sociocratie>) découlant des valeurs d'éducation populaire et partant du principe qu'il y a toujours un consensus à trouver.

Et non ! Il y a naturellement un cadre non négociable... Les horaires de départ et de retour du festival, la participation à la vie collective, le respect de soi des autres et du matériel seront obligatoires. Les comportements dangereux, provocateurs ou inciviques seront proscrits et bien évidemment alcool drogues et tabacs seront formellement interdits. En cas de non respect du cadre une sanction adaptée pouvant aller jusqu'à l'exclusion du séjour (à vos frais) sera décidée par l'équipe d'encadrement.

Et les animateurs dans tout ça ?

Notre rôle premier est de faire respecter le cadre afin que tout le monde puisse passer un bon séjour. Nous aurons aussi à dynamiser la vie de groupe, préparer les réunions, accompagner les jeunes dans l'élaboration des menus, la préparation de ces derniers, être force de proposition d'activités, surveiller la baignade l'hygiène et la sécurité, gérer le budget et les imprévus, enfin de créer une dynamique afin de faire régner au sein du groupe un climat convivial de bienveillance.

Les spécificités de chaque séjours :

Le premier s'adresse aux jeunes de 13 à 17 ans. Nous partirons de Reignac en mini-bus le samedi 15 juillet au matin et reviendrons le vendredi 21 juillet en fin d'après-midi. Étant dirigé vers des plus grands ce séjour et un peu plus long que ceux que nous faisons habituellement. Cela nous permettra de participer au championnat de France de Clash of Decks le dimanche 16 juillet. Un jeu découvert sur ce même festival l'année dernière et qui a remporté l'adhésion d'un très grand nombre de jeunes. Plusieurs tournois ont été organisés par Puzzle dans l'année et une ultime session de coaching sera proposée juste avant le séjour... De quoi tenter de rapporter la coupe à la maison ! L'autre spécificité et la découverte de l'engagement et du bénévolat. Nous avons pris contact avec une association « *le village parallèle ludique* » qui mène bon nombre d'actions en off du festival. Ils nous proposent une après-midi de découverte de leur association, du bénévolat et de leur organisation. Les jeunes pourront quand à eux participer activement lors d'une soirée découverte : tenue de la buvette, explication de jeux à des festivaliers, animation d'un temps fort etc. Compte tenu de la tranche d'âge l'autonomie devrait s'acquérir plus rapidement et les horaires de coucher seront plus tardif.

Ce séjour est encadré par :

Salim Quinsac : Coordinateur jeunesse, diplômé BPJEPS, surveillant de baignade, PSC1, de nombreuses participations au FLIP.

Jérémy Pinet : Animateur BAFA, BPJEPS en cours, PSC1, ancien animateur jeunesse à Puzzle, a déjà participé au FLIP

Le second est une nouveauté : un séjour « passerelle » entre les grands de l'enfance du centre de loisir et les ados. Il est ouvert aux jeunes censés arriver en CM2 en septembre et jusqu'à 12 ans. Les jeunes partiront en train de la gare de St-Pierre-des-Corps du 17 au 21 juillet. Ce séjour accueillant des plus jeunes n'aura pas les mêmes horaires de coucher. Un point de vigilance tout particulier sera apporté aux questions d'autonomie, dont la progression dans le temps sera primordiale (au départ une petite zone, puis une plus grande mais chapeauté par un grand du groupe des 13-17 etc...)

Ce séjour est encadrée par :

Hugo Garçon : Animateur jeunesse permanent, diplômé DUT carrières sociales, BAFA, PSC1 à déjà participé au FLIP.

Lola Levilain : Animatrice BAFA, diplômée BPJEPS. PSC1.